

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CENTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS
RECLAMOS Y ANUNCIOS,
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Ojo al anuncio Subasta inserto en la
4.ª plana.

ALCOY 8 DE MAYO DE 1882.

LA GIMNASIA EN ALCOY.

En el último número de *El Gimnasta español*, notable revista que se publica en Madrid, hallamos el siguiente extenso sueldo:

«Alcoy. —En esta ciudad de la provincia de Alicante, importante tanto por sus numerosas industrias de paños, papel etc., como por su población, puesto que, segun los últimos datos estadísticos, asciende ésta á 40.000 habitantes, sentirse la necesidad de establecer gimnasios donde pudieran salvarse de una muerte ciertas seres enfermizos y raquíticos, y aumentar el vigor y agilidad en los demás.

Los resultados obtenidos durante el corto tiempo que estuvo abierto el primer gimnasio público que se estableció en aquella población en 1870, bajo la dirección del Sr. Gras, cuyo señor tuvo que ausentarse cuando empezaba á recoger el fruto de sus afanes, hicieron que se produjera un entusiasmo indescriptible por la gimnasia.

Así fué, que habiendo llegado a la noticia de algunos los notables progresos y los extensos conocimientos adquiridos por don Enrique Bravo, en Valencia, bajo la inteligente dirección de los conocidos profesores Sres. Chust; y maravillados otros, al parecer mucho más fuertes y ágiles que dicho señor, de ser vencidos por él en la lucha, en la elevación de pesos en una palabra, en toda clase de ejercicios de fuerza y de agilidad; y sabiendo que estas ventajas, así como su extraordinario desarrollo muscular los debía a la práctica de la gimnasia, le instaron á que fundase un gimnasio, como al fin lo verificó en Setiembre del año anterior, asociado del acreditado médico don

Isidro Salazar, contribuyendo no poco dichos Sres. Chust con sus acertados consejos á la mas pronta y mejor realización del pensamiento.

Los Sres. Bravo y Salazar instalaron primamente su gimnasio en un salón de la fonda de Rigal, con un reducido número de discípulos, que al ir aumentando, fue necesario buscar un local mas espacioso; encontrándose por fin, en un edificio que fué fabrica de tabacos, y posteriormente cuartel de infantería, en la calle de Santa Teresa; en el que con las costosas obras ejecutadas, han quedado dos magníficos salones rectangulares donde perfectamente situadas las máquinas y aparatos, tienen los alumnos suficiente espacio para trabajar todos á la vez, distribuidos convenientemente en secciones, según sus adelantos.

En el pasado mes de Abril ha aumentado el número de aquellos de un modo extraordinario, tanto que, contando solo con unos veinte, como dijimos en nuestro número anterior, á fines de Marzo, al presente asisten 41, clasificados en esta forma: diez hombres, tres mujeres, veinte niños y ocho niñas. Digno de llamar la atención es el considerable número de niños en comparación con el de adultos, y esto se explica por las maravillosas curas realizadas en algunos de estos, y por la vigilancia constante que ejercen los Sres. Bravo y Salazar, presenciando el último siempre los ejercicios, y no permitiendo bajo ningún pretexto más que los que la ciencia aconseja, y teniendo un especial cuidado con los enfermos.

El método de enseñanza es el mismo que el de los Sres. Chust.

Los aparatos son: potro, caballote, paralelas, cuerdas, escalas ortopédica, oblicua, horizontal; poleas, silla gimnástica, picas, barras, pulsómetros, trapecio, trampolín y aparato para contracciones.

Sería tarea interminable la de citar las curaciones realizadas. Citaremos solo como la mas notable la de un niño de nueve años que arrastraba diafanamente por las fosas nasales una considerable cantidad de sangre,

sin que fuera posible con ningún medicamento atajar este padecimiento, que llegó á poner al tierno niño en inminente peligro de muerte, y tan estenuado y flaco, que horrorizaba el verlo. Pues bien; desde el día siguiente de comenzar sus trabajos, no ha vuelto á arrojar sangre; suceso que parecería increíble si no lo atestiguasen muchas y respetabilísimas personas de Alcoy. Y tan satisfactorio es su estado, que en breve párrafo á trabajar en clase general.

Llaman la atención por las fuerzas herculanas que han adquirido los Sres. D. Juan y D. José Vitoria y D. Federico Gisbert y por su extraordinaria agilidad D. Gabriel García.

Entre los niños se distinguen principalmente por sus notables adelantos, Jose Barceló, Estanislao Fiol, Antonio Abad y Francisco Gisbert, y las encantadoras niñas, María Gisbert y Juanita Terol.

El número de enfermos que actualmente asiste, es el de diez.

Nuestro apreciable colega *El Serpis*, de aquella localidad, se ha ocupado en varias ocasiones extensamente del gimnasio, haciendo merecidos elogios de sus directores, y dando á conocer los resultados obtenidos.

SOBRE EL GAS DEL ALUMBRADO.

Nos hallamos en presencia de una cuestión científica industrial de importancia, y tenemos á la vista un interesante folleto que trata cumplidamente esa cuestión.

Refiérese esta á la determinación exacta del poder luminoso del gas del alumbrado, cosa muy importante para los municipios y todas cuantas corporaciones y todos cuantos particulares tengan que contratar con las Compañías de alumbrado por gas —y se ocupa de la influencia que en él ejerce la rarefacción del aire, la presión barométrica y el estado hidrométrico de

gas. Es, en fin, autor del folleto, y en él desenvuelve la cuestión indicada, el distinguido ingeniero D. Luciano Bremond director de la Compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas.

Es costumbre, al celebrarse contratos con las Compañías de esta índole, copiar á la letra, como una de las cláusulas principales, la referente al tipo del gas que figura en el pliego de condiciones convenido entre la Compañía Parísieuse y la Villa de París. Mucho menos de lo debido se han parado las mientes en este asunto, surgiendo de ello sin número de dificultades y reclamaciones entre uno y otros contratantes, por no responder las condiciones del producto lumínico, á las determinadas previamente en el convenio.

Y es que, aun siendo idéntico el modo de producir el gas en diversas localidades, varía la naturaleza del producto, según las localidades varian.

A los Ilustres físicos Dumas y Regnault debióse la determinación de las condiciones que era preciso reunir al gas del alumbrado en París. Pero hay que notar que las circunstancias de temperatura y presión barométrica de París, difieren mucho de las de otras poblaciones; así es que mientras 105 litros de gas á la temperatura media de 15°, pesan en aquella ciudad francesa 54 gramos, en Madrid solo pesan 50; hay, pues, para obtener el mismo poder luminoso del gas, que fabricar el gas aquí mas denso, mas rico en carbono, ó admitir mayor volumen en la combinación, cosa que se opone á las contratas.

¿Que se induce de todo esto? Que el problema no fué resuelto sino á medias por Dumas y Regnault. Hubiera sido mas completo, si después de fijar estos rasgos que debe satisfacer el gas del alumbrado en París, hubieran formado tablas de corrección para las diferencias de temperatura y presión barométrica que caracterizan las diversas localidades á que el alumbrado deba aplicarse. Y ese notable vacío que dejaron en este punto, disatisfechos trial los eminentes físicos aquéllos, ese

aun hay algunas casas detrás de nosotros. Se puede indudar ninguna hablar con completa seguridad, pero á condición de que nuestras pistolas no se mezclen para nada en nuestros asuntos.

—¡Nuestras pistolas! —respondió el vizconde, que retrocedió un paso.

—Vos llevais dos bajo el abrigo, señor vizconde, —contestó Jorge;— Yo en cambio no llevo mas que una, pero vale por seis.

Diciendo esto, Jorge, se desembocó bruscamente y apareció armado con un revolver americano de seis tiros, cuyo cañón se dirigía casi á boca de jarro al pecho de su compañero.

Ahora, ésta es el arma de todo el mundo, pero en aquel tiempo los primeros revólvers del inventor Colt eran mirados en Francia como verdaderas curiosidades.

de ci convalecencia y despreciando la severidad municipal, se convertirá en parroquia de Nuestra Señora de Loretto.

El vizconde Enrique y Jorge comenzaron á marchar sobre la espesa capa de nieve que cubría el monticillo.

Hasta allí al raso de doscientos pasos del telególio, no se detuvieron.

El cielo estaba tan claro, la tierra tan brillante, que distinguían á su alrededor todos los detalles del paisaje. Paris estaba á sus pies, envuelto en una masa de bruma que la luz dé gas iluminaba en su centro con cierto tinte rojizo.

Bajo aquél inmenso vértice, Paris invisible, permanecía inmóvil.

El vizconde se describió para enjugar las gafas de sol que el viento Nordeste helaba en su frente.

La respiración de Jorge era tan igual, tan fácil, como al pie de la colina.

—Aquí se está bien, —dijo.

—Muy bien, —replicó el vizconde deslizando su mano derecha bajo los pliegues de su sobretodo.

—Y sin embargo, —prosiguió Jorge con su acento siempre tranquilo y burlón, —

—Seguirme, pues, y no me hágais pregunta alguna.

Jorge obedeció y guardó silencio.

Sebieron la calle Richelieu, completamente desierta, después la de Laffite, luego la de los Mártires.

El vizconde caminaba siempre con seguro paso.

Cerca de la barriada de los Mártires, se detuvo y soltó el brazo de Leslie.

—Hace tiempo que no os hablo, por que reflexiono; y reflexiono porque me creí á dos dedos de mi ruina ó de mi salvación. Vos sois asedio á mi bolsa, esto es claramente visto.

—Clarísimo, —contestó Leslie.

—Habéis dado el asalto con sobrada rudeza, y sin embargo haléis conservado cierto comedimiento.

—He hecho, —respondió Jorge, —lo que he creído conveniente, para coger viva á la gallina de los huevos de oro. Si os hubiese matado ya lo negocito! He comprendido por el apoyo que dábais á mis palabras, que os prestaríais de buen grado á mis deseos. ¡Teneis buena ojo, señor vizconde! Suponed que os habiera asaltado la idea de contra-

que viene a llenar, sin duda con sus estudios y sus cálculos, el señor Bremond.

Ha formado, con efecto, una tabla de correcciones por medio de la cual, podríánse referir todas las observaciones fotométricas á la temperatura de 15°, 55 centímetros, y á la presión atmosférica de 0,75 m., que son las condiciones del pliego del contrato entre la Compañía Parísense y la Villa de París, pudiendo también colocarse todas las fábricas de gas en idénticas circunstancias, y pueden verificarse los servicios de todas las Compañías sin menoscabo para ellas ni perjuicio para la otra parte contratante.

El segundo punto que estudia el señor Bremond, el que se refiere á la influencia de la mayor ó menor densidad del aire en el poder luminoso del gas, trátale el autor del folleto del mismo modo que el punto precedente. Ha practicado experiencias entre Madrid, Ecoris y la Cañada, y ha llegado a esta determinación: el poder luminoso del gas disminuye á medida que el aire se halla mas enrarecido y pierde un litro de fuerza lumínica por cada 50 metros de diferencia en la altura barométrica sobre el nivel del mar.

Llega por fin el señor Bremond á investigar si causa al gas perjuicios su prolongada estancia en los gasómetros, y por experiencias recientemente practicadas, viene á deducir la precisión de aislar el gas del contacto del agua, puesto que ésta disminuye considerablemente el poder luminoso de aquél.

Mucho han de favorecer los estudios del señor Bremond á cuantos se dedican á explotar esta importante industria del alumbrado, cada dia mas extendida por todas partes, y aun cuando este solo fuera el mérito de su estable trabajo, bien me recibe por el sinceros parabienes, y que el público en general detenga en él su atención con el interés de que es digno.

(*El Globo.*)

Sección local.

Las bombonas ó recipientes de vidrio con que se embala el ácido sulfúrico, son arrojadas á la corriente del río en algunas fábricas de lanas renacientes ó borreras que se hallan situadas en la ribera, lo qual debería evitarse, pues ello es causa de que los trabajadores que practican la limpieza de las acequias que conducen el agua á los edificios-fábricas, se hieran y estrujen los pies con los pedazos de vidrio que, arrastrados por la corriente, se introducen y depositan en el suelo de las rejas acuáticas.

Por humanidad debían los dueños de las borreras ordenar á sus dependientes que las bombonas fueran arrojadas cuando estén inútiles, en sitio donde no ocasionaran ningún perjuicio y esperamos que lo harán, atendiendo nuestra advertencia.

Mañana darán principio en la importante y rica villa de Biar las fiestas que anualmente se celebran en honor de su excesiva patrona la Virgen de Gracia. Dichas fiestas, que por lo visto son y brillante, llaman la atención de gran número de visitantes que acuden á presenciarlas, consistiendo en una solemne procesión que se celebra el primer dia, bajando de la imagen desde la ermita donde se custodia, y venera á la población y en fiesta de moros y cristianos los dos días siguientes. Además tienen efecto las funciones religiosas propias de tales festividades.

Según noticias en el presente año se verá muy concurrido el pueblo de Biar, á juzgar por la gran animación reinante, que hace presumir gran pompa en todas las solemnidades.

Nuestro correspondiente de dicha villa nos dará cuenta de los festejos, y nosotros los transmitiremos á nuestros lectores para que puedan apreciar la suntuosidad que revisten.

Muy concurridos y animados se vieron el domingo los barrios de Algeciras y Carrancho con motivo de celebrarse la fiesta de la Cruz de Mayo. En el de Algeciras, además de los bailes propios del país, la banda de la música Novísima amenizó la tarde y noche, ejecutando escogidas piezas.

Durante dicho el dia y en barrio ultimamente nombrado, ocurrieron dos desgracias que por fortuna no revistieron consecuencias muy graves. Por la tarde, un muchacho que se hallaba jugando en una senda que existe junto al puente sobre el río Barchell, cuya senda desciende hasta el cauce de este por un margen, resbaló y fué á dar en medio de la corriente, por cuya causa, sin duda, no se hizo mas daño que algunas ligeras contusiones.

Por la noche, un hombre cayó desde lo alto del paredón que divide el camino que conduce a la confluencia de los ríos Barchell y Molinar, produciéndose una contusión en la cabeza que le tuvo algunos instantes sin sentido.

Tanto el uno como este último, fueron recogidos y auxiliados por los concurrentes y agentes de la autoridad, no teniéndose, q e sepa, que lamentar otro incidente.

Apesar de la gran animación que reinaba y de que había algún individuo con el cuerpo lleno de escroto de alegría.

Los vecinos de las calles de S. Mauro y S. Francisco, se quejan porque á dichas calles no llega el beneficio del riego público. La verdad es que pertenecen á la población y no debían echarselas de lo que puede favorecerlas, como no se las escluiría indudablemente si se fundara en su perjuicio.

Como es de suponer, ponemos en el mismo lugar a todas aquellas calles que están en el propio caso y que por no haber llegado á nosotros quejas, dejamos de nombrar.

La Comisión municipal que entiende en este asunto, no debe establecer privilegios y los beneficios es obligación que los reparta por igual, como en último resultado lo haría con los cargos.

El niño repartidor de nuestro periódico que se ausentó hace pocos días de casa de sus padres en dirección á Valencia y á que alude un suelto de *El Zoco*, que reproduce algunos otros colegas de aquella capital, regresó al seno de su familia, á los dos días.

En nombre de los padres del niño, agradecemos a los estimables colegas la atención que han tenido de reproducir el suceso mencionado.

Con destino al consumo público, han sido sacrificadas en el Matadero de esta ciudad, durante la próxima pasada semana 136 reses, contándose 88 machos cabríos, 47 cerdos y 1 toro.

No le agradecemos á nuestro estimable colega *El Constitucional Dinástico* de Alicante, la reproducción del parafaito que toma del artículo «Una cosa grosera» que publicamos el viernes último. Tomar únicamente la parte injuriosa, sin añadir la defensa, no nos parece bien.

O no debió copiar nada, ó debió copiarlo todo: era lo que procedía.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pesetas 2.759 por 73 imposiciones, de las cuales son nuevas 6, y se han satisfecho pesetas 3.604,85 á solicitud de 16 imponentes, 4 de ellos por saldo.

Aprobados por la Excm. Diputación provincial en sesión del tres del corriente los tipos y pliegos de condiciones para la contratación del servicio de bagajes de esta provincia para el año económico de 1882 á

83, la Comisión permanente ha acordado que la subasta se verifique el 17 de Mayo próximo á las doce de la mañana en el salón de sesiones de la misma Diputación, con arreglo á las bases que se establecen en el pliego de condiciones que publica el «Boletín oficial».

Según puede verse en el anuncio del Monte de Piedad, que en la sección correspondiente insertamos, un acto capitativo de la indecencia de los que tan repetidamente hemos tenido ocasión de elogiar en el propio benéfico establecimiento, ha tenido lugar ahora. Una señora quiconcavidad sumamente oculta ciertamente su nombre, ha pagado los expensas de casi todos los lotes que iban á venderse en subasta pública el dia 15 de este mes por no haber sido liberados ni renovados debidamente los expensas: en su virtud los pobres á quienes este beneficio alcanza, pueden pasar á recojer las prendas que consideraban ya perdidas, y la incógnita bienhechora puede contar con las bendiciones y las lágrimas de agradoceimiento de los Socorridos.

Nosotros, por nuestra parte imploramos también para ella las bendiciones del Cielo.

EL FERRO-CARRIL.

Las Provincias á propósito de una carta que dice haber recibido de un señor abené, escribe un suelto en el que trata de informarse en la actitud en que se halla colocado con respecto á las líneas en proyecto de Játiva á Alicante y de Alcalá á Villena, pasando ambas por Alcoy. También nosotros hemos recibido otra carta de Játiva, en la que se hacen duros y severos cargos á *Las Provincias* por su actitud en frente de los intereses de la histórica ciudad, cuya carta daremos á conocer mañana, sin perjuicio de contestar cumplidamente por nuestra parte á los artículos que el distinguido colega publica, en cuanto termine la serie que tiene ofrecida y que va prolongándose bastante.

Aunque sea adelantando un juicio hemos de decir que nos parece que le ha de escocer algo á *Las Provincias* la carta de nuestro correspondiente, á que aludimos.

Carta de Ibi.

Al señor Director de *El Serpis*.

Muy Sr. mío: Ayer á las cinco de la tarde se presentó en esta villa sacerdote

testarime, entonces con haber aplacado la tristeza de mi auditorio con un rincón...

—Vuestro silencio tiene su precio, eso es evidente,—interrumpió E. rique de Villegas.—míchimós.

Pasaron la barreira, torcieron a la derecha y empezaron á subir la rambla cortada en escalones, a la lados á pico que conduce al telégrafo.

Jorge Lallie no se tomaba el trabajo de preguntar adónde se le conducía.

Caminaba á largos pasos como un verdadero montañés, y el vizconde se veía obligado á hacer esfuerzo para seguirle.

Este se decía:

Rosen no iría de ese modo delante de mí. Ni en hubiera aliviando mis pistolas debajo del abrigo. Este se entrega á la suerte por que comprende que su vida no tiene ningún valor para mí.

—Volviéndome á la derecha,—dijo cuando Jorge hubo llegado al punto culminante de Montmartre.

Jorge se detuvo y le esperó. Pasaron juntos por detrás del telégrafo, y se vieron la barreira, cortada por numerosas tréguas

que separaban entonces la calle de Fontelle del campo.

Apenas hay un parisien que no conozca esta colina árida, que muestra por todas partes los arenosos desgarrones de sus flancos. Todas las bordilleras y quintos pisos que dan al Norte pueden contemplar a Montmartre, que es el punto dominante de la ciudad, es la fisonomía de París.

Es un cerro que va transformándose y disminuyendo sin cesar. Cada año, un derumbamiento cambia el perfil de sus quebraduras. Los habitantes de Montmartre tienen algo de la posición de los ciudadanos de Pompeya la víspera de dia en que aquella ciudad fué á reunirse a Hercúleo, su hermano, á veinte y cinco pies bajo tierra.

Solamente que no hay ningún volcán encima de Montmartre.

La caída se verificará suavemente y no tendrá otra consecuencia que cambiar la carta topográfica de París. Las casas de la vertiente Norte de Montmartre están destinadas á servir un dia de ornamento á la llanura de Saint Denis, mientras que la vertiente Sur, tomando por asalto el muro

de la muralla, engulle y devora una media hectárea de terreno que se encuentra en el valle de la rama del río Biellos que nace en la Sierra de la Muela.

VIII.

—Bajad vuestra arma, os lo suplico, caballero,—dijo el vizconde, á quien el peligro inmediato parecía volver su sangre fría; voy á retirar mi mano y á cerrar mi abrigo.

—Si hacéis lo que decís, caballero,—respondió Jorge con la mayor cortesía,—tendré mucho gusto en desmontar mi revólver.

Enrique retiró su mano vacía y se abrochó el sobretodo. Jorge desarmó al punto su pistola.

—¡Euhorobueno, señor vizconde! —dijo.—advertid que creo que no hubierais he-

res Yagüe, Cruzado y Figueira, siguiendo la inspección del terreno en que probablemente se emplazará la vía del ferrocarril de Játiva á Alicante pasando por Alcoy.

Este fausto acontecimiento, precursor del progreso y prosperidad de esta comarca, fué perfectamente apreciado por las autoridades y vecindario de Ibi, quienes hicieron á los señores encargados del estudio de la citada vía, un entusiasta recibimiento.

Descansaron algunos instantes en el Casino, donde se les sirvió un refresco, y después con motivo de indicarles sus correspondientes alojamientos preparados en casa de los Sres. D. Francisco Gisbert, D. Ramón y D. José Pérez de Sarrión, dieron un paseo por la villa que, si de ordinario es limpia y agradable, ayer, con motivo de ser día festivo, presentaba un aspecto tan risueño y de estar sus hermosas mujeres pulcra y vistosamente vestidas ya formando corrillos á las puertas de las casas, ya re corriendo en vistosas caravanas las regadas calles, presentaba un aspecto tan risueño tan encantador, que los hijos de Ibi no tememos ver bajar del pedestal en que la fama ha colocado á esta villa como reina de la hoy.

A las siete y media se sirvió una espléndida comida en el salón de sesiones del Ayuntamiento, á la que asistieron los indicados señores y representación del municipio y clases sociales de esta población mientras la música de la localidad agotaba su escogido repertorio.

Concluida la cena y sin más intermedio que el de tomar una taza de café en el Casino, gozando de los agradables écos de magníficas piezas al piano ejecutadas con la maestría que sabe hacerlo nuestro simpático Méjico señor Rodríguez, fué invadida la casa y salones de D. Francisco Gisbert por inmenso gentío en agradable confusión de todas las clases sociales, principiando el baile y grato solaz que se prolongó hasta las dos de la madrugada, hora en que, después de acompañar á varias señoras, los Sres Yagüe, Cruzado y Figueira, se retiraron á sus alojamientos, sin duda alguna gratamente impresionados por las muestras de atención y cortesía con que el pueblo de Ibi sabe recibir á la avanzadas del vapor, símbolo de la civilización.

A las nueve de la mañana de estedia han abandonado, los aludidos señores Ingenieros, este pueblo, saliendo con dirección á Alicante con objeto de continuar su cometido.

Abi tiene V., señor Director, trazado á vuestra pluma el acontecimiento que ha ocupado la atención de estos habitantes algunas horas, que, por lo agradables, han trascurrido cual latido del corazón; que dando los hijos todos de la villa con el deseo de ver convertido en realidad el proyecto en estudio.

Suyo asmo.
El Correspondal

Ibi 8 mayo 1882.

MOVIMIENTO INTELECTUAL.

El último domingo reanudó en la Sociedad *El Trabajo*, sus interrumpidas conferencias sobre el interesante tema que ya conocen nuestros lectores, D. Santiago Puig Pérez.

En dicha conferencia reasumió nuestro amigo lo dicho en las anteriores, haciendo nuevas y ligeras indicaciones sobre los diferentes puntos explicados y preparando el terreno para las sesiones sucesivas.

Como la reseña de esta conferencia sería repetir en sustancia lo que ya hemos dicho, referente á las disertaciones anteriores de *El Trabajo*, omitimos hacerlo, prometiendo ocuparnos de las sucesivas, á fin de tener á nuestros lectores al corriente del movimiento intelectual de esta población.

PABLO GARCIA.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Apreciable y distinguido amigo: Agradeceré se sirva V. publicar las siguientes líneas en su ilustrado periódico.

Me consta doble y por quien se me ha atribuido el comunicado que publicó la *Revista Social* sobre las fiestas de S. Jorge de esta ciudad, firmado con el pseudónimo *un alcoyano*.

Yo creo que ni mi posición, ni mis antecedentes, ni mi conducta, ni mis opiniones ni mi educación, ni mis sentimientos pueden inducir á pensar, niaun al mas obtuso, que pueda yo ser el autor de semejante aborto; y mucho menos en forma tan groser. Solo veo claramente que se ha pronunciado mi humilde nombre con el único propósito de injuriarme. Yo perdono la injuria y doy un testimonio público de mi mas profunda gratitud á los amigos que me han defendido.

¿No sería mejor que los oseñados, en vez de echar á volar nombres propios, de mandaran ante los tribunales de justicia al periódico que publicó el escrito?

Dando a V., Sr. Director, las mas expresivas gracias, se repite suyo afectísimo

S. S. Q. B. S. M.

Camilo Gisbert Pérez.

Alcoy 8 Mayo 1882.

Cártas madrileñas.

Centros y Academias.

Madrid 6

Esta semana ha sido de relativa animación en las corporaciones científicas. Las agujas de la temporada son buenas. Hace pocos días reunianse en un gran terreno contiguo al hipódromo, los profesores de la Institución Libre de Enseñanza, y el ministro de Fomento. Trataban de poner la primera piedra del nuevo edificio. Habló el Sr. Moret primero con gran discreción alabando los progresos que hoy dia se realizan en la enseñanza; después el Sr. Labra y después el Sr. Ministro de Fomento felicitándose por los resultados conseguidos.

El nuevo edificio ocupará una extensión de 115,000 pies y será bellísimo, capaz para mas de 300 alumnos. El aire, la luz, los paseos, los jardines, las salas de gimnasia, los estanques de natación; todo ha sido dispuesto con tal acierto que podrá competir con o mejor del extranjero.

El año que viene notárse ya los efectos de la institución libre de enseñanza. El alumno que empezó en 1876, entrará a cursar estudios superiores, y como esta admirablemente instruido y educado le serán tan provechosas las lecciones de los catedráticos, que dentro de cuatro años al terminar su carrera, no les sucederá lo que ahora les sucede á todos, que tienen un título académico y nada mas.

Anteayer se reunieron los pintores y escultores del Ateneo para tratar del decorado de la nueva casa. Nombraron una comisión que preside nuestro inmortal Casado que ha de distribuir los trabajos. Tendremos, pues, techos de Sala, pinturas murales de Casado, Gomar etc., etc., esculturas soberbias, todo gratis. Al contemplar estos magníficos espectáculos de la España moderna nadie podrá negar sus adelantos.

La Juventud Católica ha respondido también á este movimiento, volviendo á agitar el proyecto de una universidad cristiana. Parece que un acaudalado propietario ha ofrecido hasta 10,000 duros.

En el Colegio de medicina celebró hace pocos días sesión inaugural, la sociedad reformista médica. El doctor Latorre fué el encargado de leer el discurso que como todos los suyos, estaba lleno de inge-

niosidades y paradojas. La sociedad de higiene continua sus sesiones.

Querubín de la Ronda.

Correos de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 7 de Mayo de 1882.

Son varios los periódicos que se ocupan del movimiento de concentración que se observa en los constitucionales partidos, es decir, en la izquierda de la mayoría del Congreso, y alguno de estos periódicos, constitucional por cierto habla de la conveniencia de conceder la jefatura de futuro partido monárquico democrático, formado con dichos constitucionales y con los amigos del Sr. Moret al duque de la Torre. Este es igualdamente el peligro mas grave que tiene la situación, pero no es peligro inminente.

El general Serrano es bastante cauto para ponerse en frente del ministerio Sa gasta antes de tener la seguridad de derribarlo, y las fuerzas bastante bien organizadas para sustituirlo.

Para que la organización de un partido monárquico democrático prospere en término breve, es preciso que el Sr. Martos salga de la situación equivoca en que se encuentra. Si al salir se proclama monárquico y dinástico, el partido estará formado, porque los constitucionales de la extrema izquierda no han olvidado su afición al código fundamental de 1869, que es la bandera de la monarquía democrática, como lo sería igualmente de la república conservadora.

Pero si el Sr. Martos no se decide á abrazarse de nuevo á la bandera de la monarquía, la organización del partido que en mi concepto ha de sustituir en el poder al que hoy le despierta, sera mas lenta y trabajosa.

El Sr. Martos desempeña en estos momentos un papel que pié de influir considerablemente en la vida del gobierno. Algunos de sus amigos no tienen gran escrúpulo en aceptar la jefatura monárquico democrática del duque de la Torre recordando que fué jefe del poder ejecutivo en una situación democrática. Otros no ocultan para explicar el cambio de opiniones que están dispuestos a hacer que la democracia no considera esencial la firma de gobierno. De todos modos, creo que hasta que pase el verano esta importante evolución no podrá consumarse.

El ministro de Ultramar ha presentado á las Cortes su presupuesto nivelado para la isla de Cuba. El gobierno que no se arrepiente del desastreoso éxito del presupuesto en la península, ha hecho otro por el estilo para Ultramar rebajando algunos impuestos, disminuyendo el descuento de los empleados, y haciendo una nivelación en el papel, que no resultará en la liquidación del presupuesto.

Biscar popularidad por estos medios es adquirir desengaños.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Gregorio.

SAN O DE MAÑANA.—S. Autodiseo.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Durante todo el mes de Mayo, á las 7 de la mañana se celebrará una misa en el Altar Mayor con acompañamiento de órgano; y por la tarde á las 6 se rezará la coronación, á continuación una lectura espiritual y meditación dando fin con las letanías cantadas por el coro de niños y con acompañamiento de orquesta.

Los días festivos el ejercicio dará principio á las 3 y media con sermon.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Hoy á las 9 de la mañana se celebra el novenario de Ntra. S. de los Dolores amparados, con el Señor expuesto se rezará el Rosario, lectura, gozos á toda orquesta y sermon en el que se considerará á María autísima como MAESTRA.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA

de la

Fábrica de paños

de

ÁLCOCY.

Habiéndose recibido la sexta entrega de muestras de la colección de invierno del muestra de Mr. A. Lehmann de París, queda de manifiesto desde esta fecha en el salón de la Casa social todos los días no festivos, de 9 a 12 de la mañana, para que puedan examinarla los señores Socios que lo deseen.

Alcoy 8 Mayo 1882.

El presidente.

Rafael Muñoz Gosalvez

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

Habiéndose entregados al Monte de Piedad por una señora caritativa el capital de intereses de todos los lotes, excepto los números 34, 40, 51, 55, 62, 69, 71 y 72, que debían subastarse el dia 15 del presente mes, se suplica á los interesados se sirvan pasar por estas oficinas á restituir sus respectivos empeños en el término de 15 días.

Alcoy 8 Mayo 1882.

El JEFE DE LA OFICINA.

Rafael Pascual Pumar.

SEVICIO PARTICULAR.

ÁGECIA FABRAS.

AGENCIA DE MONTAJE.

AGENCIA DE ALQUILERES.

AGENCIA DE VENTA DE MATERIALES.

AGENCIA DE ALQUILERES.

PAPÉL SUPERIOR,
español, francés e inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases
PARA EL COMERCIO

Aguardientes, vinos, espíritus y licores
DE VARIAS CLASES.

Con economía en precios y sin estafa como en algunos establecimientos.

Clase superior, la prueba dá el gusto.

Todos géneros españoles.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id.; viños de Jerez de varias clases y Málaga; secos y dulces, 10 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

PUENTE DEL ORO

Vall. 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle et primitive sans les taire et sans échafer la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle masque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin Igual. — Para comunicar progresivamente & las canas y à la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar à las canas y à la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer os neliellos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más salutables. Además evita el tupido de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las más recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA Y AMERICANA
periódico especial de bellas artes y actualidades.
Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su género que ven la luz en el mundo civilizado, y los avances de la progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de divertir, sin que la atención se fatigue, el merite intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á lu un número de 16 páginas, ocho de ellas con selecto grabados, siempre que la abundancia de asunto artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, y distribuyen suplementos gratis, para los señores suscriptores.



PAPÉL SUPERIOR,
español, francés e inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases
PARA EL COMERCIO

GARBAZOS

BUENA CLASE
a. 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se expenden en la Drognería del Moro, Mercado 2.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA
Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Ríos.

Esta interesante publicación se comprenderá de unos 60 cuadernos en fólio, con 49 láminas, al precio de 4 PESETAS 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario, al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala á los Sres. Suscriptores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patrones de gran tamaño. 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses 50 id.—Cuarto edición, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones. 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4-25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

PUBLICA SUBASTA.

Habiendo hecho quiebra la casa BRONZI Y COMPAÑIA de Florencia, la que hace nueve años que estoy representando, hoy me manda venderlo todo en pública subasta, lo cual se hará por piezas, siendo á la puja y adjudicándose al mejor postor.

La grande y rica colección de objetos artísticos de marfil de Florencia (Italia) que por espacio de algunos días ha estado expuesta en la feria, se ha trasladado á la calle del Mercado, n.º 14 y 13, con objeto de realizar en breve plazo la existencia de dichos objetos por medio de

PUBLICA SUBASTA

todos los días de 5 á 9 de la tarde, á cuyo efecto se ha instalado en el citado espacio local propio para dicha venta.

El público Alcoyano que tan aficionado es á las bellas artes, tiene hoy una buena ocasión por este medio de facilitarse magníficos adornos para sus habitaciones.

No olvidarse de acudir hoy a las Cinco de la tarde á la GRAN SUBASTA Calle del Mercado, núms. 11 y 13.

VENTA DE MAQUINAS

Para todas las industrias y especialmente para la fabricación lanera.

Representación de varias casas extranjeras. Dirigirse á Francisco Vieta, Nueva S. Francisco 5-1. Barcelona ó su representante D. A. Magriñá y Gutubar Sabadell.

Surtidos. Por 7000 y 5000 pesetas se venden dos de lance, pero en muy buen estado (sistema Houget et Teuton) compuestos de tres máquinas de 1 metro de ancho, con cilindros de hierro el uno y de madera el otro.



MITA-NEGRILLA

Remedio eficaz contra el ordium ó negrilla de las viñas. Presenta ventajas incontestables sobre el azufre en polvo, tanto por su coste como por sus efectos.

Véndese á 7 rs. botella en la Droguería de Eduardo Fiol, calle de S. Lorenzo, tienda del Moro.